
ＪＡきたみらい

20202020

特
集
１日農業バイト『daywork』
アプリを活用してみませんか？

大丸日向さんと歩人くん・葉生くん
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見頃を迎え、

   馬鈴しょの花満開

　夏の暑い日差しが差し込む中、き

たみらい管内で各作物の収穫作業が

始まりました。

　７月に見頃を迎えた馬鈴しょの花

は、北海道ならではの風物詩として６月下旬から咲き始

め、辺り一面に白色や紫色の花を咲かせていました。

　馬鈴しょの花にも花言葉が存在し、「恩恵」「慈愛」

「慈善」「情け深い」といった花言葉がつけられ、古く

から貴重な食糧として人々を助け、世界中から愛され続

けた馬鈴しょは、消費者の食卓に欠かせない野菜となっ

ています。

　馬鈴しょの収穫は、８月下旬から本格的に始まります。

【ご家族紹介】
左から～おばあちゃんの道子さん（62）、長男の歩人くん（11）、
　　　　お母さんの美喜子さん（38）、次男の葉生くん（４）、
　　　　おじいちゃんの俊一さん（65）、長女の日向さん（14）、
　　　　お父さんの裕之さん（37）
作付内容：玉葱、赤玉葱、春小麦、甜菜など約15.5㌶

仲良し3姉弟、元気に健康に！
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◀メロンの収穫作業を行う岩本さん　▲収穫したメロン
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今までとは違う新しい層の方々がきてくれるようになり、地域全体で経験者を
増やすことで、誰を雇っても２・３年後には経験者となります。
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青年部が廃農機具を回収

　当ＪＡでは、サラタマ（サラダ玉ねぎ）の収穫作

業が７月中旬から始まりました。今年度は天候に恵

まれなかったものの、品質・収量ともに上々の出来を

見込んでいます。

　端野地区でサラタマを約55ａ作付けしている、有限

会社竹中農産の竹中義博さんの圃場では、７月16日よ

り収穫作業を開始しました。

　定植は例年と同時期に開始し、作業は順調に終了し

ました。低温が続き、生育に不安がありましたが、そ

の後天気にも恵まれ例年通りの収穫時期となりまし

た。

　収穫の時期を迎えたサラタマは、手作業を要す作業

のため、技能実習生９人が手作業で葉と根を切り、コ

ンテナ詰め作業を行いました。

　竹中さんは「サラタマの収穫は手作業で行うため、

技能実習生が手伝いに来てくれて助かった。干ばつ

や日照不足はあったものの、全体的に生育は進み、無

事に収穫の時期を迎えることができた。この後の作業

も順調に進んでくれれば」と期待を込めていました。▲収穫作業を行う実習生

▲根切り作業を行う竹中さん

サラタマ収穫作業開始！～外国人技能実習生～

　当ＪＡでは、７月中旬より農福連携事業をスタートさせま

した。昨年に引き続き北見市内にある就労移行支援施設「川

東の里・風楽里」の利用者９人が、受入農家の下で収穫作業

を行いました。昨年の実証体験で、作業の質に問題なく丁寧

な作業を行うことから、今年度より不公平感がなく、利用者

同士で一体となって作業を行えるよう、出来高による賃金体

系としています。

　農福連携は、地域における障がい者の就労訓練や雇用の場

だけでなく、労働力不足問題を抱える農業にとって、働き手

の確保や地域農業の維持を目指し取り組んでいます。

　14日に、同市美里の佐藤正人さんの圃場で真白の葉と根を

切り落とす作業を行いました。真白は一般的な玉ねぎに比べ、

傷みも早く慎重な取り扱いが必要であり、収穫作業のほとん

どを手作業で行っています。

　受入した佐藤さんは「昨年同様、手際よく作業してくれたの

で予定していた量を収穫でき、大変助かった。今後も人手を必

要とする作業があればお願いしたい」と話してくれました。

　今後、ニンニクの種割り、大根の洗浄作業などを行う予定

です。

収穫作業手際よくスムーズ ～農福連携スタート～～農村の環境美化を目的に～

▲作業に励む利用者

▲利用者に作業説明をする佐藤さん

～環境保全に配慮～農用廃プラ回収を実施
　当ＪＡでは６月10日から７月10日までの１ヵ月の

間に、使用済み農業用ビニールやポリフィルム、農

業用廃プラスチックの回収を４ヶ所で行いました。

　生産者は農業用ビニール類、農業用ポリフィル

ム類、未洗浄農薬空容器に分別し、相内地区や訓

子府地区など各受入所へ持ち込まれました。

▲廃プラ回収受付の様子 ▲生産者の農用廃プラの荷下ろし作業

　今回集まった廃プラの回収量は450トンを見込

んでおり、すでに廃棄物運搬業者が苫小牧のリサ

イクル業者に運び終えています。

　11月上旬にも廃プラ回収を行う予定となってお

り、当ＪＡからは、環境保全の視点から生産者に

適切な分別と洗浄、排出を都度呼びかけています。

　当ＪＡ青年部西支部留辺蘂地区は７月17日、同

地区を対象に廃農機具の回収を行いました。

　この取り組みは、青年部が農村環境美化推進運

動の一環として毎年７月中旬に行っており、今年

で18年目となります。

　廃農機具や部品をはじめ、パイプ類、オイル缶、

鉄骨、タイヤなど約11トンを回収しました。

　この活動は毎年好評であり、なかなか整理がつ

廃農機具回収を行う部員

かず、家や畑の周りに置き去りにされている廃農

機具類がきれいに片付けられ、農村の環境美化に

つながっています。

　留辺蘂地区の山田地区長は「自分たちの地域に

目を向けた活動は大切なことだと思うので今後も

継続して実施していきたい」と話してくれました。

　青年部は今後も環境に配慮した活動を念頭に、

廃農機具回収を継続していく方針です。

ふう ら  り
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◆出身、結婚に至るまでは？
　出身は端野町緋牛内で実家は酪農家でした。
高校卒業後は、端野町農協に勤めており結婚を
機に退職しました。夫とは高校の同級生で青年
団でも会っていましたが、当時は顔見知り程度
であまり話したことはありませんでした。その
後、知り合いがきっかけをつくってくれ、一生
懸命仕事をする姿に惹かれてお付き合いするよ
うになり、１年ほどで結婚しました。
◆趣味は？
　趣味は、野菜づくりや野球観戦で３、４年前
に女性部で札幌ドームに行って観戦したのはと
ても楽しかったです！最近は、１人でやる趣味
よりも夫と２人でできる趣味がいいなと思うこ
とも…。２人で日帰り温泉に行くのも楽しかっ
たですし、今後は時間があればパークゴルフな
どもやりたいですね！
◆ご自身はどんな性格だと思いますか？
　よくぼーっとしていて、何を考えているのか
なと思われることもあるくらいマイペース。よ
く言えば、穏やかな性格かもしれないです（笑）
大勢の前で話すのは苦手ですが、人の話を聞い
たりお話することは好きです！
◆組織活動の魅力や今後の抱負は？
　女性部は楽しいだけでなく、やりがいや学び
があり、達成感も味わうことができる活動がた
くさんあることが魅力です。例えば、昨年のオ
ホーツクＪＡ女性部研修大会・家の光大会での
ステージ発表では、準備から支部が一丸となり、
とても達成感がありました！本番では他支部の
方に盛り上げていただき女性部のつながりにと
ても感動しました！この他にも、魅力的な活動
がたくさんありますし、未加入者やフレミズの
方が参加できる活動もあります。お仕事の息抜
きも兼ねて是非参加してみませんか？

「仲間の輪、広げましょう！」

端野地区・協和

古屋 君江さん（63歳）

ふる や   きみ え

　今回は女性部端野支部の古屋支部長に登場いただ

きました。

夢は日本一周！旅行が大好き
温根湯地区・平里

東海林　　晃さん（65歳）

静子さん（65歳）

とうかいりん　　　 あきら

　　　　　　　　しず こ

Qお付き合いのきっかけは?
　晃さん……たまたま遊んだ先で出会い、一
　　　　　　目惚れしました。
　静子さん…初めて出会ったときは特に意識
　　　　　　することはなかったです（笑）
　　　　　　しかし、何度か誘われるうちに
　　　　　　自然と惹かれていきました。
Qお二人の趣昧は?
　お互い旅行が大好きで、国内・海外問わず
様々な場所へ行きました。
　かつてはキャンピングカーに乗って道内一
周もしましたし、パスポートを更新しながら、
海外を15か国は巡りましたね。
Qお二人でこれからしたいことは?
　日本を一周することが夢です。時間に追わ
れずのんびりと旅行がしたいですね。コロナ
ウイルスが落ち着いたらすぐにでも行きたい
です。
Qお互い好きなところは?
　晃さん……全てが好きです。
　静子さん…とても温厚なところ。喧嘩した
　　　　　　ことがありません。
Qお互いへの感謝の言葉
　晃さん……今までたくさん苦労をかけまし   
　　　　　　たから、できる事ならゆっくり
　　　　　　させてあげたいです。今まであ
　　　　　　りがとう。これからもよろしく。
　静子さん…これから先もよろしく。お互い
　　　　　　年をとっていきますから、手を
　　　　　　取り合って元気でいましょうね。

　ＪＡきたみらい青年部は今年度、地元農産物のＰ

Ｒ事業を行っており、北見市内の老舗和菓子店「一

勝庵」に依頼し、同ＪＡのロゴマークを焼き印した

どら焼きを作製しました。

　「一勝庵」のどら焼きは、当ＪＡ産エリモ小豆や

きたほなみ、オホーツク産ビート糖を使用していま

す。同店では地元農産物にこだわってお菓子を作っ

ており、原材料の全てを地元産でとの思いで新商品

の考案や既存の商品のリニューアルをしています。

　当ＪＡ青年部部長の有馬慎吾さんは「これまであ

まり商品化されてこなかった作物で作られたお菓子

をクローズアップすることで耕作者のモチベーショ

ンの向上とコロナウイルスの影響を受けている地元

お菓子店の応援ができれば」と今回の取り組みの主

旨について話しました。また、「一勝庵」で専務取

締役を務める苅谷博樹さんは「きたみらい産の作物

は品質が良く和菓子業界も注目している。生産者に

はこれからも高品質のものを継続して生産してほし

い」と生産者の皆さんへ期待を寄せていました。

　焼き印したどら焼きは今後、関係機関等への贈答

品として利用する予定となっています。

電話注文時に「きたみらいどら焼き○個」とお伝えください。
※価格は＠150円（税込）
常時100個ほど在庫保管しておりますが、冷凍保存のため１日前の問合せが必要
となります。（大量発注の場合は２週間前に注文をしてください）
※当日購入は不可

○どら焼きの注文方法

～ＪＡきたみらい青年部～

○御菓子処「一勝庵」について

▲作製したロゴマーク入りのどら焼き ▲どら焼きを持つ苅谷専務（中央左）と有馬部長（中央右）ら

地元和菓子店と協力し、農産物をＰＲ

北見市北４条西５丁目11番地  TEL：0157－23－3733  定休日：水曜日
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協力してくれる夫に感謝したい
　ＪＡきたみらいフレッシュミズの仲山美知会員は、５年前に建てた自宅の一角にネイルサロン
「salon de kiraＭ」を併設。来店した方の要望に合わせ、サロンに用意されたカラーやパーツ、ス

トーンなどを使い、ジェルネイルを施しています。
　仲山会員はオホーツク管内遠軽町出身。高校卒業後
は洋菓子店の販売スタッフや一般企業の事務を務めて
いました。昔から手先を使う細かい作業が好きだったた
め、25歳の時にネイリストを目指し札幌市へ。ネイルス
クールへ通い技術を習得したものの、当時の北見市で
はネイルサロンは主流ではなく一般企業へ再就職。夫の
優一さんと結婚し、出産したことを機に勤めていた会社
を退社し、子育て中心の生活となりました。少しずつ自
分の時間に余裕ができたことをきっかけに、「人生一度

きり。好きなことをしたい」という思いが募り、市内のネイルサロン
で技術の勉強を経て、プロのネイリストになりました。
　農繁期の忙しい時期には農作業を手伝い、家族の協力のもと時
間を有効に使いながら予約を受けつけています。
　仲山会員は「自分の仕事や活動に協力してくれる夫に感謝した
い」と話し、施術に訪れた方は
「毎回癒しを求めに来ている」
と仲山会員の人柄、技術に魅了
されている様子でした。

▲施術する仲山会員

▲施されたジェルネイル

Instagram
アカウント

salondekiram

温根湯

留辺蘂

置　戸

訓子府

相　内

上常呂

北　見

端　野

合　計

64

33

82

271

70

99

152

181

952

29

20

41

78

32

42

45

67

354

20

14

29

70

25

41

41

63

303

31.3％

42.4％

35.4％

25.8％

35.7％

41.4％

27.0％

34.8％

31.8％

地 区 毎 の 出 席 状 況
地区名 組合員戸数 出席人数 出席戸数 出席率

 ７月13日から16日までの４日間、８会場にお

いてＪＡの夏期地区別懇談会が行われ、組合員

と家族のみなさん354人が出席しました。

　ＪＡからは常勤役員と西・南・東地域ごとに

役員が出席し、地域運営委員長の司会により進

行しました。

　８会場において多くの組合員のみなさんから

活発な意見や質問が出されました。

　なお、懇談会で出された意見・要望などにつ

いては後日「Ｑ＆Ａ」にてお知らせ致します。

夏期地区別懇談会終える夏期地区別懇談会終える
～８会場に354人出席～

▲32人が出席して行われた相内地区懇談会

介護予防について  　　　　　
　  地域資源の活用と早期発見

※お問い合わせ先：担い手グループ　24－2145（榎本・辻本・長谷川）
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（販売企画部
　　玉ねぎグループ）

佐　藤　花　菜
さ とう か な Ｈ27.４　入組

Ｈ27.４　販売企画部
　　　　 組織振興南グループ
Ｈ31.４　販売企画部
　　　　 玉ねぎグループ　主任
令和２年６月30日付　退職
■在職期間５年３カ月

－お詫びと訂正－
Ｐ21　まちがいさがしの当選者（誤）岩橋　椎菜さま ⇒（正）岩橋　椎奈さま

　先月号（210号）のおひさまサラダで、誤りがありましたので次のとおり訂正し、深くお詫びいたします。

第６回 理事会報告
　７月31日、午前９時15分より第６回定例理事会が開
催され、報告事項16件、決議事項４件が協議され、原
案通り承認されました。
　
【報告事項】
①内部監査（購買部門）報告について
②組合員状況報告について
③財務状況について
④令和２年度夏期地区別懇談会意見集約について
⑤人事の発令について
⑥道連の決算及び剰余金について（中央会）
⑦作況調査（７月15日）について
⑧令和２年度作付実態調査集約について
⑨高収益次期作支援交付金等の取組状況について
⑩令和元年産共計玉ねぎ・馬鈴しょの本精算について
⑪小麦なまぐさ黒穂病全筆調査結果について
⑫令和元年産てん菜本精算について
⑬令和３年産玉ねぎ作付指標について
⑭ＪＡきたみらい青年部によるＪＡ・地元農産物ＰＲ
　事業について
⑮ＪＡバンク基本方針に基づく体制整備モニタリング
　（内部監査・貸出審査）報告
⑯重要病害虫の対応経過について
　
【決議事項】
①固定資産の取得・処分について
②令和２年度１億円を超える信用の供与等の変更につ
　いて
③理事に対する資金の貸付について
④規程類の改正について

１市２町に「高度無線環境整備
推進事業」への活用要請

　６月30日、当ＪＡは農業者の担い手不足や労働
者の高齢化によって労働力の確保が困難となる中、
生産性の向上を図り効率的な作業による生産コス
トの削減を図るためスマート農業の推進に向けた
取り組みが必要であり、北見市、訓子府町、置戸
町に対し、農村部における光ファイバ高速通信網
の整備に向け「高度無線環境推進事業」の積極的
な活用を要請しました。

▲大坪組合長（左）、深川置戸町長（右）

　在職中は、組合員皆様を始め、地域皆様の御
厚情をいただき誠にありがとうございました。

退 職 の お 知 ら せ
　『家の光』は、読者参加の紙面づくり、感動読み物、時事問題や料
理、健康、子育て、高齢者介護、家庭園芸など、「得する、役に立つ、元
気が出る」記事が満載です！！ぜひ一度、読んでみてはいかがですか。

購読に関するお問い合わせは、担い手グループまでご連絡下さい。

【問い合わせ先】ＴＥＬ：０１５７－２４－２１４５



　　　規就農者の方々、頑張っ
　　　て下さい！

（留辺蘂地区　今部　幸江さん）

1415

Ｂのイラストには、Ａのイラストと違う部分が５カ所あります。
間違っている部分を右下のイラストの中の数字でお答え下さい。

出題・イラスト：酒井栄子

７月号まちがいさがしの当選者

応 募 方 法

　７月号のまちがいさがしの答えは「2、7、9、10、12」で
した。正解者33名の中から抽選の結果、当選者は次の
方 で々す。

　以上の方々には、ＪＡきたみらいの「北見玉葱焼肉のた

れ」と「芳醇　玉葱醤油」をプレゼント致します。

（　　　）内は地区名

・荻野　　鈴さま（北　見）・宮島　和子さま（北　見）
・市田　信一さま（北　見）・杉山さち子さま（北　見）
・東海林静子さま（置　戸）・風早　葉月さま（訓子府）
・児玉　　凛さま（温根湯）・中川　陽子さま（相　内）
・吉田　充輝さま（端　野）・舘野二美江さま（端　野） 　答えが解った人は、別紙の応募用紙に答え

（番号）と広報誌へのご意見・ご感想を記入
してFAXでご応募下さい。
　抽選で10名の方に、ＪＡきたみらいの「黒
酢が入った玉ねぎドレッシング」と「麦まるご
とうどん平打ち」２袋をプレゼント致します。

（北見地区　つぶやくさん）

コ 　　　くは野球をしています。コロナウイルスのかん

　　 けいで大会がすくなくなっています。その大会

をがんばっていきます。（訓子府地区　濱野　大悟さん）

ぼ

　　　０才を目の前にして、ハウス野菜作り２年目で
　　　す。最初は「ワァー、大きくなった！」と喜ん
でいられますが、６月後半からは虫と病気で、なかな
か難しいです。

　新たなチャレンジは、日々の生活に良い刺激を与えてく

れそうですね。何事も挑戦には失敗や困難がつきものです。

おいしい野菜をたくさん収穫できるといいですね！

（置戸地区　東海林　静子さん）

　　　ロナなのか天候なのか、今年の花がとても美し
　　　く咲いているような気がして毎日眺めています。

６ 新

　今年は夏の甲子園も中止になってしまいましたね…。大

会がすくない分、さらに日々の練習を一生けんめい続けて

いくことが大切です。次の大会でも全力のプレーができる

ようにがんばってください！！

　ご声援ありがとうございます！

新規就農者の方々は、まさに今農作

業に追われる日々であると思われますが、病気や怪我無

く、豊穣の秋を迎えていただきたいですね。

　今年はほどよく雨が降り太陽も出たので、花が大きく立
派に育っている印象を受けました！８月はヒマワリなど様々
　　　な花が見ごろを迎えるので、ますます花を眺めるの
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　が楽しみになり
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　そうです。



vol.211

発
行

  き
た

み
ら

い
農

業
協

同
組

合
            〒

0
9

0
-

0
8

13
　

北
海

道
北

見
市

中
ノ

島
町

1丁
目

1番
8

号
　

　
　

　
　

　
　

　
　

　
　

　
　

　
　

T
E

L
0

15
7

-
3

2
-

8
7

7
7

(
代

）
責

任
者

/
大

坪
広

則
　

　
編

集
者

／
営

農
振

興
部

：担
い

手
グ

ル
ー

プ

URL  http://www.jakitamirai.or.jp    E-mail hp.kitamirai@kitamirai.ja-hokkaido.gr.jpJAきたみらいホームページ

（令和２年７月17日現在）

・組 合 員 数（正）

・組 合 員 数（准）

・組合員戸数（正）

・貯　　　金

・貸　出　金

・出　資　金

1,628人

6,183人

951戸

111,881百万円

16,567百万円

4,813百万円

✿献立を監修した人✿ 茨城県笠間市にある「天晴（旧キッチン晴人）」オーナーシェフ 永井　智一（ながい・ともかず）

手羽先とトウモロコシのスープ簡単洋風玉子丼

❶手羽先は関節部分に切り込みを入れ、塩

小さじ１ほどを擦り込む。

❷鍋に水、①の手羽先、ローリエ、塩と粒こ

しょうを小さじ１ずつ入れ中火にかける。

沸騰したらあくを取りながら弱火にして

20分煮込む。

❸カットしたトウモロコシを入れてさらに15

分煮込み、塩（分量外）で味を調え出来上

がり。器に盛る。

◆ 作 り 方 ◆

◆ 材料（2人分）◆
……………………………………6本

…1と1/2本　 　　　　　　

（生のまま６つにカット）

…………………………………1枚

……………………………………小さじ2

…………………………小さじ1

……………………………………1200ml

手羽先

トウモロコシ

ローリエ

塩

粒こしょう

水

・今年の九州豪雨は、河川が氾濫し過去に例を見ないほど被害が甚大と

　なりました。被災された方々のやり場のない悲しみを思うと心が痛み

　ます。１日も早く復興しますことをお祈り申し上げます。

・カラっと晴れたと思えば、どんよりとした曇り空と雨が続く７月でし

　た。しかし、気温はどんどん夏本番の暑さになっており、８月も引き

　続き熱中症対策が必須です！　　　　　　　　　　　  （佐藤　静香）

❶フライパンにサラダ油をひき、ひき肉をよ
く炒める。
❷①に角切りにしたフルーツトマトを入れさ

らに炒める。
❸②に水、ブイヨンキューブを入れ、中火で

煮込む。
❹フライパンの水分が３分の１になったら、

卵を溶き回し掛けてとじる。
❺丼にご飯を盛り付け、④をのせアサツキ

を散らし出来上がり。

◆ 作 り 方 ◆

◆ 材料（2人分）◆
………………………………120g

…………………………2個
………………………………………1個

……………………………大さじ1
……………………………………1カップ

………………………1個
……………………小口切り適宜

……………………………………2膳分

豚ひき肉
フルーツトマト
鶏卵
サラダ油
水
ブイヨンキューブ
アサツキ
ご飯


